
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           16.07.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                      15.07.2021 

Ort:                            Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                           18:30 Uhr –19:30 Uhr 

Sitzungsleitung:       Herr Achtner 

Anwesenheit:           siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend. Der 
Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. 
Jochmann unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 7/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 17.06.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/2 angenommen. 

TOP 4 Informationen Sachstand Zustand „Kleine Georg-Schwarz-Brücke“ 

- Vom Verkehrs - und Tiefbauamt (VTA) sind Herr Wenzel und Herr 
Hoffmann erschienen. 

- Herr Wenzel führt aus, dass ein „Überbau“ der kleinen Georg-Schwarz-
Brücke nicht nötig sei. 

- Es wurde ein neues Gutachten an die MFPA Leipzig unter Leitung von 
Frau Prof. Dr. Reuschel in Auftrag gegeben und neue Messungen an den 
Brücken vorgenommen. Daraus resultierend wurde eine Neubewertung 
der Restnutzungszeit bis 2026 abgeleitet. 



 

 

- Ab 11/2024 soll mit dem Bau neuen Brücke begonnen werden.  
- Die erste Hälfte des Neubaus soll im Jahr 2026 in Betrieb genommen 

werden. Danach folgt der Abriss und Neubau der anderen Brückenhälfte. 
- 2030 soll die gesamte Baumaßnahme beendet sein. 
- Das Gesamtvolumen beläuft sich nach derzeitigen Schätzungen auf ca. 60 

Mio. Euro. 
- Herr Achtner fragte nach, wie sichergestellt werde, dass die Brücken bis 

zur Inbetriebnahme des Neubaus betriebsbereit blieben. Dies geschehe 
durch ständige Kontrollen.  

- Achtner fragte auch nach, wie die Überfahrung der gelben 
Absperrmarkierungen verhindert werden könne. Dazu solle eine Antwort 
an den OR im Nachgang erfolgen.  

-  

TOP 5 Informationen Probleme auf Fußwegen und Straßen im Zusammenhang 
mit dem Glasfaserausbau 

- Es gab eine Einladung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg (OR BEH) 
an das Verkehrs- und Tiefbauamt Leipzig (VTA) zu der heutigen Sitzung, 
diese konnte nicht wahrgenommen werden, da die Einladung zu kurzfristig 
erfolgt sei. Achtner informierte, dass die Einladung unmittelbar nach deren 
Erstellung an das Amt übersendet wurde und dort wahrscheinlich liegen 
blieb. Sieben Tage Einladungsfrist sollte auch für die Verwaltung 
ausreichend sein. 

- Die Einladung wurde erneuert und es soll ein Vertreter des VTA zur 
nächsten Sitzung des OR BEH am 09.09.2021 erscheinen. Diese 
Einladung ist bereits vor der Julisitzung erfolgt. 

 

Top 6  Beschluss Sitzungstermine des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 2022 

- 13.01.2022 
- 03.02.2022 
- 10.03.2022 
- 07.04.2022 
- 12.05.2022 
- 09.06.2022 
- 07.07.2022 
- 08.09.2022 
- 06.10.2022 
- 03.11.2022 
- 08.12.2022 

Votum:9/0/0 angenommen. 

 

 

 



 

 

TOP 7  Vergabe von Brauchtumsmitteln  

- Schuluhr, Heinrich-Pestalozzi-Oberschule BEH, Hofseitig 
- Kosten sollen ermittelt werden. Der OR BEH steht dem Projekt positiv 

gegenüber. 
 

TOP 8  Informationen 

- Die Stadt hält trotz Ablehnung an der Vorlage zum Kreuzungsumbau der 
Leipziger-, Burghausener- und Lützschenaer Straße fest. Ziel sei es, den 
Verkehr zu verlangsamen. Der OR sieht hier u. a. Sicherheitsprobleme. 

- Es soll Herr Jana oder ein anderer Vertreter vom VTA zu einem Vorort-
Termin eingeladen werden. Die Einladung ergeht auch an die 
Ortsvorsteher Burghausens und Rückmarsdorfs, die aufgrund der 
schlechteren ÖPNV-Anbindung auf einen ordentlichen Verkehrsfluss 
angewiesen seien. Zudem werde hier ein Problem (Stau) direkt vor eine 
Grundschule geschoben. 

- Die Verkehrssituation vor dem Wertstoffhof ist verkehrstechnisch nicht 
optimal gelöst. Zufahrtsverkehr von Böhlitz-Ehrenberg aus kommend, kann 
bei großem Andrang nicht links in den Hof einbiegen, von der anderen 
Seite kommend wird der Radweg ständig von einfahrwilligen KFZ 
zugeparkt. Herr D. Achtner hat je eine Anfrage an die Stadtreinigung und 
das VTA gestellt. Die Stadtreinigung soll eine Lösung finden. 

- Hinsichtlich der Sanierung des „Bolzplatzes“ auf dem Gelände des TSV 
BEH gibt es Fortschritte, nachdem Ortsvorsteher in Bezug auf den 
verbundenen Haushaltsänderungsantrag nochmals nachgefragt hat.  
 

TOP 9  Sonstiges 

 

TOP 10 Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 09.09.2021 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Herrn P. Jochmann        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


